

Fecha: 09-02-2026

Medio: Diario Austral Región de Los Ríos

Supl.: Diario Austral Región de Los Ríos

Tipo: Noticia general

Título: Alcaldesa y exalcaldes abordan las prioridades para la capital regional

Pág.: 2

Cm2: 527,8

VPE: \$ 459.208

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

4.800

14.400

 No Definida

Alcaldesa y exalcaldes abordan las prioridades para la capital regional

VALDIVIA CUMPLE 474 AÑOS.

Ante la celebración de un nuevo aniversario, enfatizan en el desafío de avanzar hacia su crecimiento y desarrollo, y destacan ejes como la infraestructura y la seguridad.

María Alejandra Pino C.
mariaalejandra.pino@australvaldivia.cl

Fundada bajo el nombre de Santa María la Blanca, Valdivia celebra hoy 474 años. La comunidad local se reunirá en torno a este aniversario, en un evento que organiza la Municipalidad.

Esta nueva conmemoración obliga a mirar hacia el pasado y futuro. Y hay desafíos claros para el crecimiento y desarrollo de la comuna, luego de que el estallido social y la pandemia también repercutieran en el territorio, sobre todo, con consecuencias en su economía.

Este análisis lo hicieron la alcaldesa Carla Ammann y tres exalcaldes: Omar Sabat, Bernardo Berger y Eduardo Schild.

"Valdivia se volvió a poner en movimiento. Asumí como alcaldesa en plena pandemia, con un municipio que tenía dificultades para ejercer el lide-

razgo que implica ser capital regional", indicó la alcaldesa.

Y pese a que -reconoce- "falta muchísimo por hacer", tiene la convicción de que Valdivia "se reactivó, que retomó el rumbo y que estamos avanzando por una senda correcta, fortaleciendo nuestra economía local y trabajando para que el progreso llegue a todos los barrios, sin dejar nadie atrás", subrayó.

LOS ÉNFASIS

La alcaldesa indicó que la mirada de la gestión municipal está puesta en Valdivia de 2030. En el 2027 -dijo- "cumpliremos 20 años como capital regional y nuestra principal énfasis es avanzar hacia un desarrollo sostenible".

Ello -explicó- implica fortalecer "estrategias de desarrollo económico de la mano de la industria turística, la industria de río con nuestra potencia naval, la industria de bebidas alcohólicas y no alcohólicas con nues-

tra potencia cervecera y sidrera y, por supuesto, las industrias creativas".

Junto con estas áreas -planteó la alcaldesa- todos, unidos, deben seguir empujando la próxima concreción de infraestructura clave para la ciudad, "como lo son el Hospital Base, la doble vía, el aeropuerto, el puente Cochrane, los Cesfam de Barrios Bajo y de Niebla, y el estadio regional".

Lo anterior -precisó- a la par de ir creando condiciones

para atraer inversión sostenible y generar empleo. "Todo esto con un foco claro: Valdivia debe progresar sin dejar a nadie atrás, por eso la realidad de los barrios, mejorando espacios públicos y fortaleciendo programas sociales para quienes más lo necesitan, es una tarea diaria y prioritaria", subrayó.

"SENTIDO DE URGENCIA"

Seguridad, conectividad y "pensar en grande". Esas son algunas de las prioridades

planteadas por exalcaldes. Al respecto, Omar Sabat, exalcalde y actual diputado electo, sostuvo que, en un nuevo aniversario, más que discursos de celebración, la ciudad exige "honestidad y un sentido de urgencia que hoy parece extirviado".

"Cumplimos un año más, pero lo hacemos con una sensación de estancamiento que ya no se puede ocultar tras la belleza de nuestro paisaje", afirmó quien lideró la administración

municipal en dos períodos.

En su opinión, "Valdivia hoy está de rodillas frente a dos crisis que la gestión actual no ha sabido, o no ha querido, enfrentar con la fuerza necesaria: la inseguridad y la parálisis vial. No podemos seguir permitiendo que nuestra costanera y el centro sean entregados al desorden y al comercio ilegal bajo una mirada permisiva. La seguridad no se recupera con retórica, sino con autoridad, tecnología y una presencia real en



VALDIVIA CONMEMORA HOY UN NUEVO ANIVERSARIO Y CONECTIVIDAD ES UNA DE LAS PRIORIDADES.

Fecha: 09-02-2026

Medio: Diario Austral Región de Los Ríos

Supl.: Diario Austral Región de Los Ríos

Tipo: Noticia general

Título: Alcaldesa y exalcaldes abordan las prioridades para la capital regional

Pág. : 3

Cm2: 580,2

VPE: \$ 504.756

Tiraje:

4.800

Lectoría:

14.400

Favorabilidad:

No Definida

474 años

cumple la comuna de Valdivia. Autoridad comunal y exalcaldes revisaron los avances y desafíos para el desarrollo de la comuna.

(viene de la página anterior)



ALCALDESA DIJO QUE LA MIRADA DE LA GESTIÓN MUNICIPAL ESTÁ PUESTA EN VALDIVIA DE 2030.

los barrios que hoy se sienten abandonados por el municipio".

En otra materia, planteó que la conectividad es una herida abierta: "Mientras el vecindario pierde horas de vida en tramos interminables, la respuesta institucional sigue siendo la burocracia y la espera de soluciones que nunca llegan".

En esa línea, expuso que Valdivia necesita autoridades que levanten la voz y que logren que se entreguen plazos concretos para el puente Cochrane y que enfatizó: "entiendan que el desarrollo no es enemigo del entorno, sino el motor que permite que nuestros jóvenes no tengan que emigrar por falta de oportunidades".

Ante ese escenario, indicó que "la gestión municipal debe volver a lo fundamental: eficiencia, orden y futuro. Menos activismo de nicho y más municipalismo de terreno. Nuestra ciudad tiene todo para liderar el sur de Chile, pero para eso necesita recuperar el rumbo, la autoridad y, sobre todo, la capacidad de hacer que las cosas pasen".

A juicio del exalcalde y diputado Bernardo Berger, Valdivia, en el mediano plazo, debe ordenar con claridad sus prioridades.

Y una de las más urgentes -planteó- es resolver de manera estructural la situación de Morrompulli, por su impacto ambiental y en la calidad de vida de la ciudad. Recientemente, el

11:00 horas

se realizará hoy la ceremonia de aniversario de Valdivia, con la presencia de autoridades locales y regionales, y representantes de la comunidad.

5ta. versión

se desarrollará este año de la iniciativa "Valdivia Destaca", que reconoce el aporte a la comuna de personas e instituciones. Será presentada hoy.



MUNICIPIO Y SU CONCEJO MUNICIPAL ORGANIZAN LA CEREMONIA.

Presentarán hoy una nueva versión de "Valdivia Destaca"

EN PARQUE SAVAL. Realizan ceremonia oficial por el 474º aniversario comunal.

Hoy, a las 11:00 horas en el patio de las esculturas del Parque Saval, se realizará la ceremonia oficial del 474º aniversario de la fundación de Valdivia.

El acto será liderado por la alcaldesa Carla Amtmann y el Concejo Municipal. Participarán autoridades locales, regionales y nacionales, así como representantes de instituciones con presencia en la comuna, las cuales, como cada año, entregarán sus saludos protocolares.

En la oportunidad, y como es tradición, Bomberos de Valdivia presentará una cortina de agua. El himno nacional estará a cargo de la Banda del Liceo Armando Robles Rivera.

"VALDIVIA DESTACA"

Durante la ceremonia, el municipio presentará la nueva versión del concurso "Valdivia

“

Valdivia debe progresar sin dejar a nadie atrás, por eso la realidad de los barrios, mejorando espacios públicos y fortaleciendo programas sociales para quienes más lo necesitan, es una tarea diaria y prioritaria..."

Carla Amtmann
Alcaldesa de Valdivia

“

No podemos seguir permitiendo que nuestra costanera y el centro sean entregados al desorden y al comercio ilegal bajo una mirada permisiva. La seguridad no se recupera con retórica, sino con autoridad, tecnología y una presencia real en los barrios..."

Bernardo Berger
Exalcalde de Valdivia

“

con interoperabilidad real con Carabineros, para que sirvan efectivamente en la persecución del delito.

Omar Sabat
Exalcalde de Valdivia

A su vez, el exalcalde Eduardo Schild manifestó que Valdivia "está muy complicada" y la comparó con Villarrica, que -dijo- hace 30 años era un pueblo y hoy es una gran ciudad, "y nosotros hemos quedado como un pueblo al lado de ella". Así, en su opinión, la capital de Los Ríos ha quedado desplazada en materia de inversión y de obras públicas.

En su análisis, "hubo un tiempo en que había decisión e inversión, nos costó salir de la crisis del terremoto, pero salimos gracias a que hubo un desarrollo industrial, ese desarrollo industrial se terminó".

Y en seguridad, Bernardo Berger planteó como prioridad fortalecer las cámaras

En ese contexto, cuestionó la incapacidad de reemplazar esas industrias por otras actividades económicas que contribuyan a la generación de empleo.

Frente a este escenario -planteó- "hay preocupación, hay necesidad de trabajo para la gente, pero no hemos dado en el clavo".

En sentido, llamó a "soñar en grande" y planteó: "Necesitamos conectar los distintos sectores de la ciudad separados por el agua, ríos, ya no bastan los puentes y taxis fluviales. Por qué no podemos soñar con un teleférico que una Collico con Las Ánimas y ésta con Corvi, Terminal de Buses, Universidad Austral y Torobayo- Las Mulatas". C3



BOMBEROS ESTARÁ PRESENTE CON CORTINA DE AGUA.